

La claridad comienza a manifestarse, únicamente, en la conducta honrada de los pueblos que luchan por su libertad... ¡España! ¡China! ¡Checoslovaquia!

Las naciones europeas empiezan a movilizar sus efectivos bélicos

DIARIO de ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.—NUM. 7.611

domingo 25 de septiembre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

La incorporación de los nuevos reclutas

Otra vez el Gobierno de Unión Nacional que preside el doctor Negrín, ha vuelto a llamar nuevos reclutas a filas.

Reemplazos éstos que van a componer, a engrosar, las filas del gran Ejército Popular, de gran ejército que por su compenetración y unidad, por estar precisamente compuesto por lo más consciente y activo de nuestro pueblo, éste se está acreditando constantemente y, sobre todo, hace que la consigna "Resistir", lanzada por el jefe del Gobierno, se convierta cada día más en una realidad viva y tangible.

La consigna de "Resistir" es la idea central de todo nuestro pueblo en estos momentos. En torno a ella se moviliza todo él: en el campo, en las industrias, en todos los lugares de trabajo, desde todos los puestos de producción que se puede resistir, se resiste, pero es el Ejército Popular el que está llevando y ha de llevar, en esta tarea, la parte más difícil, y es por esto, porque su desgaste ha de ser mayor, por lo que nuestro Gobierno se preocupa cada día más de dotarle de las reservas y de todas las condiciones necesarias para poder continuar la lucha e ir preparando las batallas decisivas que limpien a España de invasores.

Pero si bien es cierto que nuestro pueblo ha resistido, y resiste, y que con esta llamada a filas e

Ejército se va a ver robustecido, no es menos cierto, también, que esta llamada que hace el Gobierno ahora significa para los compañeros que queden en la retaguardia, para los propios niños que en las faenas auxiliares pueden ser empleados y para las mujeres, una necesidad de redoblar el trabajo en todos los órdenes de la producción.

A las mujeres, principalmente, se les presenta una ocasión formidable para su incorporación al trabajo. El campo necesita ser sembrado; de él depende en parte el que nuestros soldados, los hijos, los hermanos, los compañeros, etc. de las mujeres que quedan en la retaguardia, puedan tener lo necesario para poder continuar la lucha contra los invasores y liquidarlos.

Y es por esto, reclutas que vais a incorporaros próximamente, fieles siempre a las órdenes de nuestro gobierno, y dispuestos a luchar para ver a España limpia de invasores, por lo que debéis marchar orgullosos, seguros de que con vuestra incorporación a filas del glorioso ejército popular y el trabajo incrementado que de aquí en adelante los que quedan en la retaguardia van a hacer los glazos de la victoria, se verán éstos acortados, y pronto en España toda nuestra Patria resurgirá a la nueva vida que todos deseamos: de Trabajo y Libertad.

Habla nuestro Gobierno de Unión Nacional «¡ESPAÑOLES DE LA ZONA INVADIDA!»

Valencia, 24, 10, noche.—Desde la radio de esta ciudad se ha transmitido, después del parte de guerra, una alocución del Gobierno a todos los españoles de la zona invadida, diciéndoles que el Doctor Negrín ha anunciado ante el mundo entero, y en la S. de N., que el Gobierno de la República procede a licenciar a todos los voluntarios extranjeros, incluso a aquellos que hubieran adquirido la nacionalidad española desde el 17 de Julio del 36. La República contaba solamente con un pequeño número de voluntarios extranjeros, en un Ejército de 700.000 hombres. Nuestro Gobierno demuestra con esto que la República lucha por la independencia de España, que es una causa nacional. Españoles de la zona invadida: La única respuesta que cabría dar a este gesto es que Fran-

co contestará inmediatamente devolviendo a Italia las divisiones de su Ejército que actúa en este territorio y a Alemania e Italia, los aviadores que destrozan ciudades y asesinan mujeres y niños; devolviendo los rifeños a sus cábilas. Pero Franco no hará esto, porque en la España invadida, manda el invasor. Ahora bien; los españoles que estáis ahí sabréis cumplir con vuestro deber, actuando contra los extranjeros invasores y obligándoles a retirarse. Ningún español puede negar su ayuda al noble afán de ver su patria libre de ejércitos extranjeros y de que vuelva la paz a nuestro país.

¡Ha llegado la hora de librar a nuestra España del oprobio de ver pisar nuestro pueblo las herdas extranjeras! ¡llegó la hora de que el militar español realice un gesto digno que haga salir de nuestra

Checoslovaquia responde, con gran entusiasmo, a la movilización general

Praga, 24, 10, noche.—La proclama del Presidente de la República, radiada anoche, ha causado una magnífica impresión en la opinión. La movilización general ha comenzado con gran entusiasmo, y todos los hombres, hasta los 40 años, se presentan en las oficinas de reclutamiento para inscribirse. Se han suprimido, en absoluto, los viajes aéreos civiles. Las siguientes frases del Presidente Benes figuran en carteles y se reparten en tre todos los ciudadanos. "Se acercan los momentos decisivos. El éxito depende de cada uno de voso-

tros. Poniendo cada cual sus fuerzas íntegras al servicio de la patria, permaneced valientes y leales. Vuestra ley es la lucha por la justicia y la libertad. ¡Viva Checoslovaquia!

Ante las noticias recibidas de Munich, de que ya numerosos trenes, con tropas y material, se dirigen a la frontera Checa, han servido para elevar más la moral de los ciudadanos, que se aprestan a defender su independencia. También ha llegado la noticia, de que ha sido movilizada por los alemanes una gran escuadrilla aérea.

Comentario Local El pueblo checo, como el español en 18 de Julio, está en pie para defender su independencia

¡Era mucha leche!
Mucha para los «frescos» y sanos.

Y muy poquita para los niños y enfermos.

Bien por nuestra Autoridad local.

Ahora es necesario cumplir las órdenes y que los señores galenos ejerzan su sagrado ministerio con toda lealtad, sin compromisos ni coacciones.

Que no ocurra lo lamentable de antes.

Estamos en guerra; en guerra contra la invasión.

Y hay que tener espíritu de sacrificio y tener un poco de conciencia y no tomarse la leche de los niños y de los enfermos.

Por nuestra honradez antifascista.

Por dignidad.

Mano dura contra estos modernos vampiros que se chupan los alimentos de los necesitados

Que ayuden los médicos a la buena obra emprendida.

Y los pastores... de vacas y de cabras.

Y el pueblo en general.

patria a los criminales aviadores que, por ser extranjeros, no sienten escrúpulo en asesinar diariamente a mujeres y niños españoles! Terminó diciendo: "El Gobierno de la República señala el camino que conduce a la salvación de España. Cumplid con vuestro deber. ¡Por la independencia de nuestra patria! ¡Por la paz! ¡Fuera de nuestro suelo los invasores! ¡Viva la independencia de España!

Praga, 24, 10, noche.—(De una crónica del enviado especial de Febus.) La mayoría del Gobierno checo anterior era contraria a la aceptación del plan de Londres; pero el ministro del interior, Gzerny, y dos o tres ministros más del ala derecha del Partido Agrario, de acuerdo con Hitler, supieron, gracias a un doble juego, hacer prosperar sus deseos. El chantaje era sencillo. En el Consejo de Ministros se demostraba la inutilidad de la defensa por el abandono de Checoslovaquia por parte de Francia e Inglaterra. La ayuda de Rusia, asegurada oficialmente, era rechazada por razones de principio, al mismo tiempo, que los periódicos enviaban pruebas del abandono, por parte de la U. R. S. S., que, según sus tratados, no puede entrar en guerra sin Francia. La radio oficial, en manos de Czerny, no se cansaba de difundir la misma noticia. La censura borraba sin compasión artículos que tendían al esclarecimiento de la verdad. Descubierta el plan, enormes masas humanas salieron a la calle. El sentimiento que les animaba era de desolación y de indignación contra los traidores.

Grupos desorientados, llorando, corrían la capital sin saber a dónde ir. Y al cabo de una hora se produjo un hecho que en la historia sólo tiene un ejemplo en nuestro 18 de Julio. No se sabe cómo, con la bondadosa no intervención de la guardia, aparecieron millares de folletos clandestinos, editados por los partidos socialista y comu-

Paris.—Ante la situación internacional el Gobierno francés ha adoptado extraordinarias medidas de carácter militar, procediendo a la movilización de algunas reservas.

Este llamamiento afecta a los reservistas cuyas cartillas tienen el número 23.

En una relación facilitada se dice que estas medidas obedecen a garantizar la seguridad del territorio nacional.

Los incorporados han acudido al llamamiento con una elevada moral. Muchos de ellos; obreros, manifestarían la huelga hasta la hora de ser requeridos por el Gobierno.

Londres.—En Londres, también, se han adoptado medidas preventivas, de carácter militar, ante una posible contingencia, por la situación internacional.

El Almirantazgo ha movilizado una parte de la escuadra metropolitana.

—En Bélgica, en Yugoslavia, y en todos los Estados se celebran frecuentes conferencias diplomáticas y se adoptan medidas de carácter bélico.

—Afirmase, que las gestiones realizadas por Paris y Londres, en vez de evitar la guerra, han puesto en peligro la paz europea.

nista, y unidos en una voluntad se pusieron a gritar al verse en el lastimoso cortejo, lo que operó un cambio absoluto que dió lugar a la huelga general; y a la mañana siguiente Praga despertó con optimismo y exigió la dimisión del Gobierno. Se constituyó el nuevo, y tropas que hasta ahora se mandaban hacia la frontera discretamente pasan por las calles más céntricas de manera ostensible, en medio de un entusiasmo delirante de la multitud. Veían restablecido el orden de algunos pueblos, y las organizaciones deportivas y premilitares llamaban por radio a sus afiliados y les entregaban fusiles, nuevos fusiles checos, que prestan a Praga un aspecto solemne de pueblo que está en pie.

No se ha dado referencia oficial de la entrevista de Hitler y Chamberlain

Gederberg, 24, 10, noche.—La conferencia entre Hitler y Chamberlain comenzó en las primeras horas de la noche y terminó a la una y media de la madrugada. No se ha facilitado comunicado oficial y los enviados especiales no han podido obtener, en toda la madrugada de hoy, referencia alguna.

La lucha contra el trotskismo no es ni puede ser obra de un solo Partido, sino de todos los antifascistas

¿Qué es el trotskismo? La verdadera faz del trotskismo la ha caracterizado magistralmente el camarada Stalin: «El trotskismo de hoy no es una corriente política dentro de la clase obrera, sino una banda sin principios propios, al servicio del fascismo de los estados extranjeros».

¿Qué intereses persigue el trotskismo? Un solo interés: facilitar toda clase de datos en un plano mundial, a sus amos Hitler y Mussolini y perpetrar cuantos crímenes sean precisos para que puedan conseguir la presa que en España necesitan, para desencadenar la guerra contra todas las democracias europeas.

A los países fascistas les interesa utilizar a España como sitio estratégico para una nueva guerra; sacar las grandes riquezas que tiene nuestro suelo para poder mantener su propósito de guerra, y, al mismo tiempo, utilizar a los trabajadores españoles como reserva para la nueva aventura guerrera que el fascismo prepara. Estos son los fines del fascismo.

Pero el fascismo invasor sabe muy bien que el pueblo antifascista español, uniendo cada día más todas sus fuerzas, asesta grandes golpes a sus planes, y, naturalmente, como por la fuerza armada de los ejércitos, el fascismo no puede conseguir la total invasión de nuestro territorio, utiliza a sus agentes a sueldo, los trotskistas, para que le ayuden en su objetivo.

La mejor arma que pueden utilizar y utiliza el trotskismo es la lucha contra la unidad del pueblo es

pañol, contra la unidad política y sindical; contra la unidad dentro del Frente Popular, porque sabe muy bien que la unidad que cada día es más sentida por las masas trabajadoras, es la que nos dará la victoria. El trotskismo lucha contra los decretos del Gobierno; lucha, en general, contra todos los intereses de la guerra, porque está interesado en que el fascismo, gane la pelea.

La lucha contra el P. O. U. M. en España es una lucha contra el trotskismo, contra los enemigos más encarnizados de los trabajadores, del pueblo y de la causa de la Independencia de España. La lucha contra el trotskismo no es un asunto particular y exclusivo de un solo partido, lo demuestra el hecho de que el Gobierno anterior disolviera oficialmente el P. O. U. M. como enemigo del pueblo español, y el Gobierno de Unión Nacional, que representa a todos los partidos y organizaciones antifascistas, ha mantenido y mantiene muy acertadamente esta decisión del Gobierno anterior. Comprendermos que el acuerdo del Gobierno significa el reconocimiento expreso por todas las fuerzas del Frente Popular de que el P. O. U. M. es una organización contrarrevolucionaria, agencia de provocación y espionaje de Hitler y Mussolini en España; una banda de criminales y asesinos a sueldo del fascismo internacional, a la cual hay que exterminar de raíz, sin contemplaciones de ninguna clase.

Juan Román.

CENTROS OFICIALES

AYUNTAMIENTO

El camarada Alférez, Presidente del Consejo Municipal, manifestó a los informadores de prensa que estaba celebrando una reunión, en el salón de actos de este Ayuntamiento con los almacenistas, detallistas e Industrias de Hostelería para tratar del problema de la traida de vinos y ocuparse de la tasa poniendo los precios en sitio visible para el público, en bares, tabernas y cafés.

CONSEJO PROVINCIAL

El presidente, camarada Cayetano Martínez, nos dijo que el lunes se reunirán el pleno y la permanente, que se ocuparán de los asuntos de trámite.

DELEGACION DE ABASTECIMIENTO DE LECHE.

La transitoria escasez de pasto para el ganado ha causado una reducción en la producción lechera, y por estas circunstancias el Delegado que suscribió consideró necesario (de acuerdo con el señor Alcalde y la Delegación de Sanidad) convocar una reunión de los señores médicos, de la Asistencia Municipal para hacer la distribución de la forma en que tengan preferencia aquellos a quienes es más indispensable esta clase de alimentación, preferencia que, como es lógico, ha de darse al niño, que es el que de menos defensa dispone.

Con este criterio, como base en la reunión celebrada, se acordó establecer un cuadro de distribución restringido con escalas preferentes, que servirá para el ordenamiento de esa distribución en

las colas, la cual se hará en el siguiente orden:

Primer Grupo.—Niños hasta un año de edad. Un litro diario.

Segundo Grupo.—Niños desde uno a dos años medio litro diario.

Tercer Grupo.—Enfermos febricitantes, hemorrágicos, operados y encamados bajo la inspección de médico que los haya operado. Nefríticos y Edematosos. Un litro diario salvo los casos excepcionales en que por una absoluta necesidad el médico considere que esa cantidad es insuficiente.

Los enfermos de la Asistencia Municipal tendrán que presentar en la oficina de esta Delegación además de la receta del médico carnet correspondiente y los de-

VIDA DEL PARTIDO

A TODOS LOS MILITANTES PERTENECIENTES AL RADIO OESTE DEL PARTIDO COMUNISTA

Por la presente se convoca a todos los camaradas que pertenecen a este Radio a una reunión general para el domingo día 25 del corriente a las cuatro de la tarde, que se celebrará en nuestro nuevo domicilio calle San Juan núm. 18.

Por tratarse en esta reunión un asunto de bastante interés para todos y para la causa esperamos con puntualidad vuestra asistencia.

Por el Radio Oeste, *El Comité.*

CONVOCATORIA

El próximo lunes, a las seis de la tarde, en el local del Comité Provincial, se celebrará una reu-

SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

DONATIVOS RECIBIDOS EN ESTE COMITE PROVINCIAL DEL S. R. I.

Comité Local del Socorro Rojo Internacional Cuevas de los Medanos. Postulación, 350,00; Pueblo de Carboneras Campaña de Invierno, 5.000,00; Francisco Vargas, 10; Colectividad de Doña María Ocaña de Maña, 150,00; 4.ª Batería de Costa, 17,00; Luis Cara suscripción 3.ª Batería de Costa, 145,00; 55 Brigada 217 Batallón Transmisiones José, 670,00; 55 Brigada 217 Batallón 1.ª Compañía Juan, 740,00; 55 Brigada 217 Batallón 4.ª Compañía Alfredo, 1.067,00; José Capis, 5; Pedro Maña, 3,20; Día comercial, 998,00; Antonio Camacho 15; 55 Brigada 217 Batallón 3.ª Compañía Morales, 750; 55 Brigada 217 Batallón Ametralladoras. 828; 55 Brigada 217 Batallón 2.ª Compañía 5560; 54 Brigada 217 Batallón Ametralladora, 20; 54 Brigada 217 Batallón José Sánchez, 20; 23 División Batallón de Ametralladora, Comisariado para el bombardeo, 100; 55 Brigada Cuartel General José Donet, 25; 22 Brigada 881 Batallón 2.ª Compañía 49 División Francisco Martínez, 10.

El próximo día 2 de Octubre, en el Salón Hesperia, tendrá lugar una formidable Concentración Provincial de la Juventud Socialista Unificada.

más enfermos se procurarán el certificado del Colegio de Médicos.

Estas recetas y certificados, que expiden los médicos serán presentados en la oficina de esta Delegación quien expedirá la colaboración para el suministro en esta parada hasta el tope de existencias diariamente haya en cada una de ellas.

Los señores médicos cuidarán de cumplir estrictamente y bajo su más estrecha responsabilidad estas prescripciones, así como darán cuenta a esta Delegación de cualquier persona (tenga la categoría social o política que tenga), que pretenda o ejerza coacción sobre ellos o los amenacen con finalidad ilegítima y egoísta de que se les suministre, este alimento que en justicia hoy sólo corresponde a los niños y a los enfermos, mientras dure la escasez.

Las presentes disposiciones comenzarán a regir el día primero de Octubre próximo.

Almería 23 de Septiembre de 1938.—El Delegado, *Plácido Carretero.*

Parte de Guerra

Ejército de Tierra

ESTE.— En la zona del Ebro no han cesado durante toda la jornada los ataques de las fuerzas al ser visto de la invasión, apoyadas por las baterías italianas y la constante actuación de 90 aparatos de bombardeo y más de 160 cazas. No han conseguido avanzar un sólo paso a pesar de sus durísimos intentos contra las posiciones propias de Coll del Coso (Sarrion) sur de la carretera general y Sierra de Naval de la Torre.

Los incomparables soldados españoles desbarataron todos los ataques, aniquilando, materialmente, las filas del enemigo que sufrió estragos.

La aviación republicana ha derribado, en combate, 4 aparatos extranjeros: tres «Fiat», y un «Meis sevchmidt». Nosotros perdimos un caza.

LEVANTE.— Las tropas españolas conquistaron, brillantemente, las cotas 1170 y 1106 de Fuente Caballa inmediatas al pueblo de Manzaneda, rechazando, un ataque de los invasores a Colón.

El día 21, los antiaéreos republicanos abatieron un trimotor ita-

liano, marca «Savoya», que cayó incendiado.

CENTRO.— Ha sido rechazado totalmente, un ataque fascioso a Puerto Malgosto en el sector de la Granja.

EXTREMADURA.— El enemigo realizó cinco contraataques a las posiciones recientemente reconquistadas, por nuestras fuerzas, en la zona de Espiel, retirándose en desorden, duramente castigado.

ANDALUCIA.— Las fuerzas al servicio de la invasión, insistió en sus contraataques a Horno de la Cal, en la zona de Villa del Río sin haber logrado el más mínimo avance y sufriendo extraordinario número de bajas.

Aviación

Nuevamente la aviación extranjera bombardeó, ayer, el casco urbano de Aicoy.

A las 10,45 horas, 10 trimotores italianos arrojaron muchas bombas de gran peso que destruyeron 17 edificios causando 7 muertos y 15 heridos entre la población civil.

Al medio día de hoy, 15 trimotores italianos «Savoya 31», que volaban a enorme altura, bombardearon la ciudad y puerto de Barcelona. Los explosivos, de extraordinaria potencia, destruyeron varias viviendas, en uno de los barrios más densos de la población. Nuestros cazas persiguieron a la aviación de la invasión, sin lograr darle alcance.

La situación internacional

EL JEFE DE LA FLOTA FRANCESA CONFERENCIA CON DALADIER

Paris, 24, 10 noche.—Ayer, a última hora, el jefe del Estado Mayor de la flota estuvo en el Ministerio de Defensa Nacional conferenciando con Daladier.

LOS NORTEAMERICANOS ABANDONARAN CHECOSLOVAQUIA

Washington, 24, 10 noche.—El Presidente del Estado ha dado orden al ministro norteamericano en Praga, de que comunique a todos los residentes de su país, salgan inmediatamente de Checoslovaquia.

FRANCIA LLAMA A LOS RESERVISTAS

Paris, 24, 10 noche.—Esta mañana se han fijado carteles en todo el país llamando inmediatamente a sus circunscripciones militares a las reservistas de ciertas categorías. Estas medidas tienden únicamente a poner en práctica los acuerdos de protección de la frontera. No se trata, pues, de una movilización general.

EL ALMIRANTAZGO BRITANICO DISPONE SU FLOTA COMO EN TIEMPOS DE GUERRA

Londres, 24, 10 noche.—El Almirantazgo ha adoptado ciertas medidas de precaución que vienen a reforzar las anteriores. Entre ellas figuran el llamamiento de cierto número de reservistas de la armada y el aumento de los efectivos de algunos buques, con objeto de completar su dotación en tiempos de guerra.

CONSEJO DE MINISTROS

Londres.—Poco después de las 5 y media de la tarde, se ha reunido

La Medalla del Valor a dos cabos y 15 soldados

Barcelona, 24, 10 noche.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» concede las medallas del Valor, como recompensa a su distinguida actuación en diversas operaciones de guerra, a dos cabos y 15 soldados de la 70 Brigada Mixta.

Pérdidas

de una cartilla de racionamiento a nombre de Juan Criado Andújar, en la plaza del Mercado ayer tarde.

Se ruega la entreguen en esta Administración.

Unas camaradas nos han entregado una cartilla de racionamiento, encontrada en la vía pública. Se hallan en esta Administración a disposición de la persona que lo pertenezca.

el Gabinete, que ha durado hasta las 9 de la noche. Asisten todos los ministros.

LO QUE "QUERE" HITLER

Londres.—El memorandum de Hitler a Praga, dispone que el Gobierno checoslovaco evacúe el territorio de Las Copas, en el término de diez días. Se añade que Alemania no aceptará ningún compromiso si la evacuación no se verifica en el plazo presente.

ACUERDOS DE LA C. G. T.

Paris.—La Comisión administrativa de la C. G. T., se ha reunido para examinar la situación.

Se tomó la resolución de nombrar un Comité, compuesto de elementos encargados de adoptar las medidas que aconsejen las circunstancias.